



NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Sistemas de
Atención a la Salud en América Latina

MATERIA: Interculturalidad y salud I

GRADO: Primer semestre grupo A

SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD EN AMÉRICA LATINA

Un sistema se define por una unión de elementos que son detallados en forma estructural para poder obtener un orden específico sobre la atención a la salud, con base a esto se han constituido diferentes sistemas de salud en diferentes partes del mundo con el único objetivo de mejorar y poder obtener buenos resultados en el tratamiento de una enfermedad con base a la atención en la salud. Para que estos sistemas estén de manera entendible, ordenados y clasificados de una manera general, existe un eje central que dará estas características, ese eje central será la cosmovisión y por ello se verá desde un punto de vista sistémico a las diferentes prácticas médicas. En estos sistemas médicos deberán de contar con procedimientos terapéuticos, con una comprensión de la causalidad, con un modelo de prevención, con un cuerpo de terapeutas y con distintos procedimientos diagnósticos, ya que todos estos serán elementos muy importantes en todos los diferentes sistemas de la salud.

Un ejemplo claro de la cosmovisión fue el sistema médico occidental que con el tiempo fue fruto de muchos siglos de evolución europea que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. Lo cual en este sistema médico tuvo que existir de 2 tendencias médicas diferentes: una fue derivada de Higiea y la otra de Esculapio y Panacea, por ello la primera definió a la salud como un atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan

Sus vidas sabiamente, mientras que la segunda decía que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida, mientras tanto los sistemas complementarios se utilizan para enfocarse a un grupo amplio de prácticas sanitarias que no son parte de la tradición de un lugar o país o que estas no están integradas o asociadas en un sistema sanitario prevaleciente. En nuestro país no existen algunos datos oficiales de la utilización de medicinas alternativas y complementarias por parte de la población, pero sin embargo se estima alto en función usaria de algunas de estas prácticas médicas referidas por sus asociaciones.

Las medicinas complementarias y alternativas así como las medicinas tradicionales se van a utilizar para referirse a muchos tipos de atención de salud no convencional ya que abarcan una serie de terapias y prácticas que lleva mucho de un país a otro y de una región a otra. En todos los lugares y con aportaciones de las sociedades humanas, cada cultura ha desarrollado una medicina acorde a sus formas de vida y como resultados de todas sus creencias desde el inicio de su historia. El aporte sistémico que les dio origen algunas prácticas complementarias desde la cosmovisión fueron: El modelo occidental biomédico, El sistema médico tradicional chino-japonés y el sistema ayurvédico de india.

BIBLIOGRAFIA

López , A. A. (2003). *LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS*. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf